Jahresrückblick 2024





- Meistergasse 3, 1210 Wien
- www.jugendzentren.at/nautilus
- jzgrossfeldsiedlung@jugendzentren.at
- **©** 0676/897 060 978
- jz_nautilus
- jz_nautilus
- jz_nautilus

Bild KI-generiert



Bildung und Jugend

Impressionen



Dialog im Dunklen

Im Zuge unseres Jahresschwerpunkts zum Thema Inklusiv. JA haben wir unterschiedliche Methoden angewandt, um spielerisch erlebbar zu machen, wie unterschiedliche körperliche Einschränkungen sich anfühlen. Ein besonderes Highlight war dabei der Dialog im Dunklen. Die Teilnehmer:innen mussten in unserer abgedunkelten Disco unterschiedliche Aufgaben erledigen. Obwohl die Aktion viel Spaß gemacht hat, kamen bei der Reflexion wichtige Themen wie Angst, aber auch Freundschaft zur Sprache.

Gesunde Jause

In Kooperation mit der NMS Adolf-Loos-Gasse haben wir wöchentlich zwei Mittagspausenbetriebe. Damit niemand hungrig in den Nachmittag startet gibt es eine gesunde Jause mit Gebäck, das uns vom lokalen Supermarkt zur Verfügung gestellt wird, selbst gemachten Aufstrichen und Gemüse.

Dieses Angebot gibt es natürlich nicht nur in der Mittagspause, sondern in allen unseren Betrieben! Zusätzlich gibt es für unsere Besucher:innen auch die Möglichkeit im Rahmen der Kombüse das ganze Jugendzentrum zu bekochen.





Boxen

Donnerstags bietet das Jugendzentrum seit diesem Jahr getrennte Betriebe für Mädchen* und Burschen* an. Diese Betriebe boten einen perfekten Rahmen für das Boxangebot vom Boxclub Bounce. Besonders großen Anklang fanden die Boxtrainings für Mädchen* und wir freuen uns, die Kooperation auch im nächsten Jahr fortführen zu können und uns diesmal ganz auf die Mädchen* zu konzentrieren!



Kick & Sound

Das Vereinsübergreifende Fußballturnier Kick & Sound hat mittlerweile Tradition! Teams aus allen Jugendeinrichtungen im Bezirk können sich am Platz des Vereins 1210 sportlich messen. Es gibt ein tolles Rahmenprogramm inklusive der Möglichkeit für Jugendliche, die Bühne zu nutzen und das eigene Talent unter Beweis zu stellen.

Burschen* Fahrt

Unsere Gruppe, 7 Burschen* übernachtet in einer Selbstversorger-Hütte ohne Strom, idyllisch in Einzellage auf einer Alm gelegen. Das bot viel Platz für Abenteuer-Spiele, Feuerkorb, gemeinsames Kochen am Kamin, Nachtwanderung und vieles mehr.



Saferinternet.at

Das Internet sicher nutzen!

Safer Internet

Ein weiteres Highlight 2024 war ein spannender Workshop von Safer Internet. Die Jugendlichen lernten dabei, wie sie sicher und verantwortungsbewusst mit digitalen Medien umgehen können. Themen wie Cyber-Mobbing, Datenschutz und der Umgang mit Fake News standen im Mittelpunkt.

Flopsy

Aus der Kinder- und Jugendmillion heraus ist das Projekt Flopsy entstanden. In mehreren Jugendeinrichtungen in Floridsdorf können Jugendliche ab 14 Jahren niederschwellig und kostenlos psychologische Unterstützung in Form von Entlastungsgesprächen in Anspruch nehmen. Das Projekt hat gezeigt, dass dieses Konzept vielfältige Vorteile für unsere Besucher:innen bringt und wir freuen uns sehr darüber, dass es im kommenden Jahr ausgebaut wird!



Daten & Fakten 2024



An unseren Besucher:innenzahlen lässt sich ablesen, dass das Jahr 2024 unser Team vor große Herausforderungen gestellt hat. In diesem Jahr haben sich fünf Kolleg:innen beruflich verändert, was zu sehr langen unterbesetzten Perioden geführt hat. Während die Kontaktzahlen im Jänner noch etwas höher waren als im Jahr davor waren, sind sie in allen anderen Monaten teilweise deutlich niedriger.

Die beiden Hauptfaktoren, die diesen

Rückgang erklären sind die eingeschränkte Arbeit im öffentlichen Raum und die notwendigen Schließtage. Um den Betrieb im Jugendzentrum trotz Personalknappheit so gut wie möglich sicherzustellen, haben wir viel weniger im öffentlichen Raum gearbeitet als in den Jahren davor. Weitere Gründe für die gesunkenen Kontaktzahlen sind die Schließtage, die teilweise leider unvermeidbar waren. Auch für die Beziehungsarbeit war die Unterbesetzung sehr herausfordernd, weil wir uns weniger Zeit nehmen konnten um auf die Bedürfnisse unserer Besucher:innen einzugehen. Unsere Aufgabe war es über weite Strecken, ein friedfertiges und sicheres Miteinander sicherzustellen, was uns auch gelungen ist.

Trotz allem gibt es in dieser Statistik einige Lichtblicke: Die Kontakte pro Betriebstag sind 2024 mit 71 exakt auf demselben Niveau wie im Jahr davor, was viel positives über die Bindung unserer Zielgruppen an das Jugendzentrum aussagt. Außerdem relativiert sich der Rückgang der Kontaktzahlen ab Ende September merkbar. Im September und Oktober,



haben zwei neue Kolleg:innen die Arbeit aufgenommen und stellen eine große Bereicherung für die Zielgruppe und das Team dar. Ca. 900 Personen nutzten die Einrichtung regelmäßig.

Impressum

Medieninhaber: Verein Wiener Jugendzentren, Prager Straße 20, 1210 Wien E- Mail: wiener@jugendzentren.at, Web: www.jugendzentren.at, Wien 2025

